

HALAMAN JUDUL

**KEBIJAKAN PEMERINTAH CHINA DALAM
PEMANFAATAN DIASPORA ETNIS CHINA UNTUK
MENINGKATKAN INVESTASI ASING**

*Chinese government's effort in using Chinese diaspora to
increase foreign investment*

SKRIPSI

Dosen Pembimbing :Dr. Sugeng Riyanto. S.IP., M.Si.



Rio Kalpiando (20150510245)

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2019**

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI

**KEBIJAKAN PEMERINTAH CHINA DALAM
PEMANFAATAN DIASPORA ETNIS CHINA UNTUK
MENINGKATKAN INVESTASI ASING**



Rio Kalpiando

20150510245

Telah dipertahankan, dinyatakan Lulus dan
disahkan dihadapan Tim Penguji Skripsi
Program Studi Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada;

Hari/tanggal : Kamis, 14 Maret 2019

Waktu : 08.00 WIB

Tempat : Ruang Dosen HI

Tim Penguji:

Dr. Sugeng Riyanto, S.IP., MSi

Ketua Tim Penguji

Takdir Ali Mukti, S.Sos..M.Si

Penguji I

Ali Muhammad,S.IP.,M.A.,Ph.D

Penguji II

HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa Skripsi saya ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.

Dalam Skripsi saya ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai rujukan dalam naskah dengan disebutkan sumber dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 14 Maret 2019

Rio Kalpiando

HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirahim. Rasa syukur saya panjatkan kepada Allah SWT atas segala nikmat dan kesehatan yang diberikan kepada saya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi ini dipersembahkan khusus kepada...

Ibuku, Nurhayati dan juga ayahku, Mubarak. Orang tua yang tidak kenal lelah dalam memberikan yang terbaik untuk kami anak-anaknya. terimakasih yang mendalam aku ucapkan, semoga Allah selalu memberikan kesehatan dan juga ridhanya. Aku bukanlah siapa-siapa tanpa jasa dan perjuangan dari ibu dan ayah, aku selalu bersyukur atas karunia yang Allah berikan kepadaku untuk lahir sebagai anak dari orang tua yang hebat seperti kalian. Sekali lagi, terima kasih.

Mamaku, Supina Nurhayati dan Almarhum papa, Iing Jaya Irawan. Aku bersyukur dapat hidup dengan menikmati banyak kasih sayang dari orang-orang yang luar biasa. Terimakasih untuk mama atas segala kebaikan dan kasih sayangnya kepadaku. Terimakasih juga untuk almarhum papa atas segala hal yang diajarkan kepadaku untuk dapat menjadi pribadi yang baik, maaf belum bisa membalas jasa dan kebaikanmu selama ini, insha Allah sekuat tenaga akanku perjuangkan untuk menjaga mama, Kak Yeyen dan juga Cinta.

Kakakku, Barty Mariah Ningsih (Yuk Ria) dan Yeyen Gustina Irawan (Yuk Yen). Kalian adalah kakak yang luar biasa, meski kadang kita sering tak sependapat tapi kita sama-sama tau bahwa rasa kepedulian diantara kita begitu besar. Semoga kita menjadi anak-anak yang dapat memberikan

manfaat kepada keluarga, khususnya orang tua dan adik-adik tercinta. Semoga pula kita dapat terus kompak hingga kapanpun, amiin.

Adikku, Putri maharani (Kiting) dan Ratu Mey Cinta Irawan. Terima kasih abang ucapkan kepada kalian, sebab kalian adalah salah satu motivasi abang untuk dapat menjadi pribadi yang baik serta menjadi orang yang berhasil. Semoga kalian tumbuh menjadi anak-anak yang hebat dan dapat berbakti kepada orang tua.

Yang terakhir, kepada seluruh keluarga besar dari ayah dan ibu yang juga memberikan semangat dan kasih sayang kepadaku agar aku dapat menjadi anak yang berhasil. Dorongan-dorongan dari kalian menjadi semangat tersendiri yang kemudian memberikan motivasi untuk bagaimana aku bisa belajar dengan tekun agar bisa menjadi kebanggaan keluarga. Semoga Allah selalu memberi kesehatan dan kemudahan dalam semua urusan-urusan yang kita hadapi. Sekali lagi terima kasih, kalian semua adalah keluarga besar yang hebat.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatu

Puji Syukur kehadiran Allah Subhanahu wa Ta'ala yang tiada henti – hentinya memberikan nikmat yang luar biasa kepada hamba-hambanya. Shalawat beriring salam semoga selalu tercurah kepada nabi besar Muhammad Shallallahu 'alaihi wasallam yang telah membawa cahaya Islam kedalam dunia ini dan menjunjung kesamaan derajat serta keadilan hingga dunia dapat hidup dalam kedamaian.

Besarnya jumlah penduduk China nyatanya diikuti juga dengan besarnya jumlah diaspora China yang tersebar di berbagai negara. berbicara tentang banyaknya diaspora etnis China ini akan menjadi perhatian ketika banyak dari mereka yang berhasil menjadi tokoh ternama diberbagai bidang seperti politik, ekonomi dan ilmu pengetahuan. Bagi pemerintah China kondisi seperti ini dapat menjadi sebuah peluang guna mendapatkan keuntungan dari adanya pertukaran bisnis, budaya serta ilmu pengetahuan dari diaspora etnis China ini. Pemerintah China berupaya agar bisa menarik minat diaspora etnis China untuk datang berkunjung ke China dengan harapan dapat membantu pertumbuhan ekonomi China.

Melihat bagaimana kondisi China dan pengaruhnya yang sangat besar terhadap dunia global seharusnya menjadi daya tarik bagi negara, kelompok atau individu untuk ikut bekerja sama dengan pemerintah China. dari adanya fakta-fakta mengenai peran ekonomi China terhadap global dan peran diaspora China dalam dunia global menjadikan ini sebagai

daya tarik penulis untuk menjadikan isu tersebut menjadi sebuah karya tulis sekaligus tugas akhir saya.

Skripsi dengan judul “Kebijakan Pemerintah China Dalam Pemanfaatan Diaspora Etnis China Untuk Meningkatkan Investasi Asing” ini diharapkan dapat memberi informasi bagi masyarakat umum dan diharapkan juga dapat digunakan untuk kepentingan akademik.

Dalam penyusunan skripsi ini, saya berterima kasih kepada bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P. selaku rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si selaku Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, serta bapak Ali Maksun, Ph.D. selaku Sekretaris Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Kemudian terima kasih juga kepada seluruh bapak dan ibu dosen Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta atas segala bimbingan, nasihat serta ilmu yang diberikan kepada saya selama masa perkuliahan.

Selanjutnya ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya penulis ucapkan untuk bapak dosen pembimbing saya yang terbaik Dr. Sugeng Riyanto, S.IP., M.Si atas waktu, tenaga serta ilmu yang diberikan kepada penulis selama masa bimbingan sampai ketahap dimana penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik mungkin. Terima kasih juga kepada Bapak Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si dan Bapak Ali Muhammad, S.IP., M.A., Ph.D. selaku dosen penguji yang membantu penulis dalam menyempurnakan skripsi ini.

Yang terakhir, semoga skripsi ini dapat digunakan dengan sebaik mungkin dikemudian hari untuk kepentingan ilmu pengetahuan, penulis menyadari bahwa dalam tulisan ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu penulis sangat mengharapkan kritik dan juga saran yang membangun.

Wassalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatu

Yogyakarta, 14 Maret 2019

Rio Kalpiando

HALAMAN TERIMA KASIH

Allah SWT, puji syukur tidak henti-hentinya saya panjatkan kepada-Nya yang senantiasa memberikan kemudahan dan kelancaran dalam proses penyusunan skripsi ini.

Lalu, junjungan alam, nabi besar, kecintaan umat, Rasulullah SAW. Yang telah memberikan tuntunan hidup dimuka bumi ini, pencerah dizamanya hingga saat ini, sehingga dapat mengajarkan jalan yang lurus yang senantiasa dicintai oleh Allah SWT.

Terima Kasih juga kepada Bapak, Dr. Sugeng Riyanto.S.IP.,M.Si yang telah memberikan dukungan secara moril dan memberikan bimbingan secara baik sehingga saya dapat menyelesaikan tulisan ini.

Kemudian kepada Dosen Penguji,Bapak Takdir Ali Mukti, S.Sos.,M.Si dan Bapak Ali Muhammad,SIP,M.A.,Ph.D yang telah menguji dan kemudian memberikan masukan terhadap tulisan ini

Selanjutnya ucapan terima kasih khusus kepada teman sekaligus keluarga saya di Jogja dari sejak mulai kuliah di HI UMY:

Keluarga besar MABES Adit, Ajim, Alvin, Angga, Barry, Bianda, Deshka, Fadel, Galang, Gatra, Ical, Iffa, Iman, Iqbal, Lay,Lutfi agung, meuthia inong, Ogi, Salma, Dafa, Ria, Ayip, Idham, Rizwan, Reza, Ronaldo. Kalian adalah orang-orang yang luar biasa, saya beruntung bisa kenal dan memiliki keluarga seperti ini. Banyak sekali susah dan senang yang kita sudah lewati bersama, menjadi mahasiswa rantau yang jauh

dari keluarga memang cukup sulit. Tetapi dengan adanya kasih sayang dan persahabatan diantara kita dalam menjalani setiap perjuangan di Jogja ini, membuat saya merasa selalu merasa tenang dan bersemangat. Semoga Allah selalu memberikan kesehatan dan rejeki kepada kita semua, semoga pula kita selalu dalam lindungan-Nya, Amiin. See you on top guys!

Keluarga besar IMM Fisipol UMY. Rasa syukur dan terima kasih yang mendalam saya ucapkan kepada kalian keluargaku, tempat dimana saya belajar menjadi pribadi yang kuat, tempat dimana saya diajarkan untuk bisa mengembangkan diri dengan baik. Disini saya belajar tentang apa itu tujuan bersama, dimana kita mempunyai rasa dan semangat yang sama dalam menggapai cita-cita besar. Untuk kalian semua, sekali lagi saya ucapkan terima kasih, sukses selalu untuk kita semua.

Lalu teruntuk teman-teman Generasi Indonesia Mengabdi, Anas, Tatan, Wiwik, Alen, Rini, Selly, Karisma, Annisa, Bela, Erycha, Inayah, Vicky, Wak Dana, Fani, Aziz, Eren, Syahid, Adinda, Almas, Azrul, Andri, Caito, Dwimas, Acid, Galang, Gigin, Gusti, Hesti, Ical, Kamil, Irfan Aris, Kenty, Dhifa, Dedem, Lana, Maya, Nizar, Ridho, Rifqi, Risma, Salma, Untari, Uun, Wanda. Wiliam, Yantek, Aris Fa'i dan juga Yusi, terima kasih telah menjadi teman terbaik dalam petualangan yang tak akan pernah dilupakan.

Selanjutnya untuk sahabat sekaligus saudara saya yaitu kalian kakak dan adik saya. Pakcik Azrul, Pak Wir (Showir), Adit dia UTS, dan Andi Muhammad. Sama seperti ucapan terimakasih saya kepada teman-teman yang lain, begitu juga saya berterima kasih kepada kalian. Tetaplah memberi inspirasi untuk banyak orang. Banyak hal yang saya pelajari

dari masing-masing kalian untuk kemudian saya ambil sebagai contoh teladan guna menjadi pribadi yang hebat dan kuat.

Untuk seluruh keluarga kost Prawiro, terutama pak Umar. Terima kasih untuk segala kebaikan yang diberikan kepada saya, terima kasih sudah menjadi orang tua saya selama di Jogja. Selanjutnya, terima kasih juga kepada semua teman-teman kost saya yang selalu membantu apapun kesulitan yang saya alami.

Yang terakhir, ucapan terima kasih saya persembahkan untuk keluarga besar HI 2015. Semoga apa yang kita semua cita-citakan dapat terwujud, sampai ketemu dilain kesempatan.

ABSTRAK

Skripsi ini ditulis untuk menjelaskan bagaimana upaya pemerintah China era kepemimpinan Xi Jinping dalam meningkatkan investasi asing melalui diaspora etnis China. Pada era sebelum reformasi ekonomi, banyak masyarakat China yang meninggalkan China. Setelah reformasi ekonomipun kebiasaan warga China untuk beremigrasi tetap berlanjut, hal ini disebabkan juga karena adanya pengaruh globalisasi. Mengetahui bahwa banyak diaspora China yang berada diluar negeri, pemerintah China berusaha untuk mendatangkan diaspora China tersebut agar dapat membantu pertumbuhan ekonomi China. salah satunya dengan memberikan kebijakan visa khusus.

Kata Kunci: China, Diaspora China, investasi asing, Visa khusus, super power, pertumbuhan ekonomi.

This thesis was written to explain the Chinese government effort in Xi Jinping period to improve foreign direct investment through Chinese ethnic diaspora. Before the economic reformation period, many Chinese people found difficult to have a job and economic welfare that causing them to left China. Even after the economic reformation, the migrating habit is still continuously happening, globalization is also one of several causing factors. Knowing that there are massive Chinese population are living outside China, the Chinese government was trying to bring in those Chinese diasporas in order to boost the Chinese economic development. One of them was through free visa policy

Keywords: China, Chinese Diaspora, Foreign Investment, special visa, Super power, economic growth

GLOSARIUM

AFROC	All-China Federation of Returned Overseas
AIIB	Asian Infrastructur and Investment Bank
Astronaut Family	Istilah yang diciptakan oleh media Hongkong untuk menggambarkan penyebaran keluarga ke berbagai dunia
BUMN	Badan usaha milik negara
Debirokratisasi	merupakan desentralisasi atau penyerahan wewenang oleh pemerintah kepada aktor yang terlibat dari organisasi pemerintah, non pemerintah, sektor swasta dan masyarakat sipil
Deposito	hak atas saldo uang di bank bagi mereka yang telah menyimpannya di bank
Deregulasi	penghapusan atau pengurangan dari sistem yang ada guna meningkatkan kinerja
Devisa	alat pembayaran luar negeri yang dapat ditukarkan dengan uang luar negeri
Diaspora	merujuk kepada bangsa atau penduduk etnis manapun yang terpaksa atau terdorong untuk meninggalkan tanah air

	etnis tradisional mereka
Diaspora China	Merupakan orang-orang China yang tinggal diluar negeri China, memiliki keturunan asal keluarga China. Diantara mereka ada yang hanya meninggalkan negara untuk waktu yang sebentar dan adapula yang sudah menetap dan memiliki kewarganegaraan baru
Diplomatik	hal yang berkaitan dengan hubungan resmi antara negara dan negara
Ekspedisi	proses transportasi barang atau komoditas dari suatu negara ke negara lain. Proses ini seringkali digunakan oleh perusahaan dengan skala bisnis kecil sampai menengah sebagai strategi utama untuk bersaing di tingkat internasional.
Emigrasi	kegiatan meninggalkan negara asal atau wilayah unyuk menetap dinegara atau wilayah lain.
FDI	Foreign Direct Investment, adalah sebuah proses atau cara dalam melakukan investasi ke luar negeri. Yang dimaksud dengan FDI adalah

dimana perusahaan multinasional membangun anak perusahaan mereka di negara lain, yang menjadi tujuan ekspor untuk mempermudah kegiatan ekspor-impor dan juga menghemat biaya

Foreign High talent salah satu program pemerintah China dalam menarik bakat talenta asing untuk datang ke China. mereka yang ingin menggunakan kebijakan ini harus masuk dalam kriteria seperti: pernah meraih nobel, editor senior di media milik China diluar negeri, atlit profesional, mahasiswa bergelar doktor dari universitas ternama.

Globalisasi proses dimana hilangnya sekat-sekat atau batas-batas negara yang pada akhirnya memudahkan komunikasi. Globalisasi bisa juga diartikan sebagai meningkatnya keterkaitan antar masyarakat, seperti peristiwa-peristiwa yang terjadi disuatu belahan dunia akan mempengaruhi belahan dunia lainnya.

Globalisasi sebagai Menciptakan hubungan antar negara

internasionalisasi	menjadi lebih intens dengan adanya keterbukaan hubungan dan komunikasi
Globalisasi sebagai Liberalisasi	menurunnya batas-batas antar negara, seperti banyaknya kawasan regional yang menghilangkan hambatan-hambatan dagang antar negara guna memudahkan jalannya perkembangan ekonomi.
Host Country	istilah yang biasa digunakan dalam hal yang berkaitan dengan investasi asing. Host Country atau negara tuan rumah merupakan negara yang menjadi tujuan investasi.
Industri	merupakan kegiatan pengolahan bahan baku baik itu bahan mentah ataupun bahan setengah jadi yang kemudian dikerjakan untuk menjadi barang bernilai ekonomis tinggi dan bermanfaat.
Inovasi	merupakan kegiatan pengembangan sesuatu hal yang sudah ada untuk kemudian menjadi sesuatu yang memiliki nilai lebih atau sesuatu yang berbeda.

Negara super power	negara yang mampu mencapai puncak kekuatan militer, politik, ekonomi dan budaya. Apabila suatu negara mampu meraih status super power melalui bidang-bidang strategis ini maka negara tersebut dapat dikatakan telah mencapai status super power
OBOR	One Belt One Road, merupakan program yang dicetuskan oleh pemerintah China guna membuka peluang kerjasama perdagangan secara lebih mudah oleh beberapa negara yang nantinya terhubung dalam program ini
OCAO	Overseas Chinese Affairs Office
OCI	Overseas Citizens Indians, merupakan kartu visa yang diberikan oleh pemerintah India kepada seseorang yang dulunya warga negara India dimana setidaknya memiliki satu orang tua, kakek atau nenek yang merupakan warga India
P2SDR-LIPI	Pusat Penelitian Sumber Daya Regional- lembaga ilmu pengetahuan Indonesia

PDB	Produk Domestik Bruto, nilai pasar dari semua barang dan jasa oleh suatu negara pada masa periode tertentu.
PIO	Person of Indian Origin, kartu atau visa yang akan memberikan izin masuk ke India untuk beberapa waktu. Kartu ini diberikan kepada mereka yang berasal dari India dan telah menetap diluar negeri selama satu generasi atau lebih
PKC	Partai Komunis China
Reformasi ekonomi	adalah perubahan kebijakan pada sektor ekonomi guna memperbaiki kondisi ekonomi yang kemudian dapat menciptakan pertumbuhan ekonomi negara
Regulasi	peraturan atau persyaratan-persyaratan yang berlaku disuatu institusi, lembaga pendidikan, perusahaan dan juga organisasi
RRC	Republik Rakyat China. Atau sekarang disebut sebagai Republik Rakyat Tiongkok
The Thousand talents programe	program yang dilakukan oleh pemerintah China dalam menarik atau

	merekrut tenaga-tenaga ahli diseluruh dunia
Transparansi	dalam politik transparansi diartikan sebagai keterbukaan dalam pertanggung jawaban kegiatan. Keterbukaan ini dapat meliputi keterbukaan informasi, komunikasi dan juga hukum yang berlaku.
UNCTAD	United Nations Conference on Trade Development
Visa	izin yang dibutuhkan untuk memasuki wilayah negara lain
Visa khusus diaspora China	merupakan visa yang diberikan pemerintah China kepada seluruh diaspora China diluar negeri. Visa ini memiliki keunggulan seperti pemeberlakuan masa kunjungan yang cukup lama dibandingkan dengan visa pada umumnya.
WTO	World Trade Orgnization

Daftar Isi

BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Kerangka Pemikiran.....	5
1. Konsep Globalisasi.....	5
2. Konsep Deregulasi	7
Hipotesa	10
E. Jangkauan Penelitian	11
F. Metode Penelitian	11
G. Sistematika Penulisan	11
BAB II.....	13
PERAN EKONOMI CHINA DALAM POLITIK GLOBAL	13
A. Sejarah dan perkembangan ekonomi China	13
1. Reformasi tahap pertama China 1978-1984.....	14
2. Reformasi pada urban sector (sektor perkotaan)....	15
3. Liberalisasi ekonomi China.....	16
B. Upaya-upaya China untuk menjadi negara Super Power	18
1. Ekonomi terbesar dan Berbasis Inovasi	19
2. Strategi One Belt One road	21
3. Peran Kelas Menengah.....	21
4. Investasi di Luar Negeri	22
5. China Dukung Globalisasi dan Pasar Bebas	24

BAB III	26
DINAMIKA DIASPORA ETNIS CHINA	26
A. Awal Mula Diaspora Etnis China.....	26
1. Masa Soujourners (pendatang).....	27
2. Periode reluctant settlers	27
3. Periode Transnasionalisme.....	28
B. Diaspora China dan Penanaman Modal Asing.....	30
1. Daftar negara dengan jumlah Diaspora China terbesar	30
2. Pengaruh Diaspora China terhadap jumlah	
FDI yang masuk ke China	31
C. Kontribusi Diaspora China Terhadap Negara Global dan Negara Asal.....	34
1. Perhatian pemerintah China terhadap diaspora China	34
2. Peran Disaora China terhadap negara asal dan negara tuan rumah	37
3. Faktor yang mempengaruhi peran Diaspora China	40
BAB IV	42
UPAYA PEMERINTAH CHINA DALAM MENINGKATKAN INVESTASI ASING MELALUI DIASPORA ETNIS CHINA	42
A. Foreign Direct Investment/investasi asing di China...	43
1. Faktor pendukung masuknya FDI di China	43
2. Faktor penghambat masuknya FDI di China.....	45
B. Kebijakan FDI di China dan bentuk-bentuk penanaman modal asing.....	46
1. Kebijakan China terhadap FDI.....	46

2. Bentuk penanaman modal asing.....	46
C. Upaya China meningkatkan pertumbuhan ekonominya melalui warga asing khususnya diaspora China	50
1. Menarik tenaga ahli berbakat untuk datang ke China.....	50
2. Kebijakan Visa khusus diaspora China untuk pertumbuhan ekonomi China	53
D. Negara yang pernah menerapkan kebijakan serupa	57
BAB V.....	62
KESIMPULAN	62

DAFTAR GRAFIK

Grafik 2.1. 10 Besar negara Eksportir Dunia	20
Grafik 3.2. Daftar negara dengan diaspora China terbesar	31
Grafik 3.3. perbandingan dari jumlah pelajar China yang belajar keluar negeri dan pulang kenegara asal.....	39

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Total investasi China diluar negeri dan sektor terkait.....	23
Gambar 3.2 Persentase diaspora China di berbagai negara beserta jumlah FDI negara tersebut terhadap China	33

